



PREMIOS CLARET VIDA

**LA PARTICIPACIÓN CLARETIANA EN EL
MINISTERIO PENITENCIARIO**

Shanti Bhavan, Pathadippalam, Ernakulam

Reformación y Reinserción de Prisioneros y Rehabilitación de Ex-prisioneros

El Ministerio Penitenciario India nació en 1981 a partir de las conversiones espirituales de un par de seminaristas del Seminario Apostólico de San Tomás, Vadavathur, Kottayam, Kerala. Realizaron una peregrinación a todas las prisiones de Kerala y formaron la 'Fraternidad de Jesús' para servir a los prisioneros de manera organizada. En 1988, la Conferencia de Obispos Católicos de Kerala (KCBC) reconoció la Fraternidad de Jesús bajo su Comisión de Paz, Justicia y Desarrollo. En 2000, la Conferencia de Obispos Católicos de India (CBCI) reconoció oficialmente el Ministerio Penitenciario India (PMI). Hoy en día, más de 10,000 voluntarios visitan regularmente alrededor de 1300 prisiones en India y ofrecen a los internos oportunidades para la liberación, la reformación y la reintegración. El PMI cuenta con más de 20 centros de rehabilitación para ex-prisioneros y hogares para los hijos de los prisioneros. Es un movimiento espiritual para el desarrollo integral de los prisioneros.

El ministerio entre prisioneros y ex-prisioneros es una de las actividades sociales de la Provincia de San Tomás de los Claretianos en India. En 1992, la Conferencia de Obispos Católicos de Kerala (KCBC) solicitó a la Congregación que pusiera a disposición al P. Alexander Kureekattil CMF para el ministerio penitenciario bajo su Comisión de Justicia, Paz y Desarrollo, y lo designó como Director Asistente y más tarde como Director Estatal de la Fraternidad de Jesús. Más tarde, la Congregación se involucró de manera más amplia en este ministerio y el P. Cyriac Kollampampil CMF se unió al Ministerio Penitenciario como director espiritual del Centro de Rehabilitación Sneathram para ex-prisioneros en Vettukad, Thrissur, donde se lleva a cabo la primera etapa del programa de renovación de ex-prisioneros. En 1994, la reunión ejecutiva de la Fraternidad de Jesús confió a los Claretianos la segunda etapa del programa de rehabilitación y renovación para ex-prisioneros.

Así, el 7 de septiembre de 1994, en una casa alquilada llamada Shanti Bhavan en la vía Madre Teresa, Edapally, en Kochi, comenzó la segunda etapa de rehabilitación para aquellas personas que habían completado su tiempo en prisión pero no eran deseadas por nadie y no tenían dónde ir. Más tarde, en 1998, cuando compramos una casa para este ministerio en Pathadippalam, en la Archidiócesis de Ernakulam-Angamaly, las actividades de rehabilitación de Shanti Bhavan y otros involucramientos en el ministerio penitenciario continuaron desde aquí.

Las actividades del centro de rehabilitación Shanti Bhavan están diseñadas para el desarrollo integral de las personas que cumplen su tiempo en prisión. Incluye ejercicios espirituales como oraciones, meditación, retiros, recogimientos, yoga, servicios de

bhajan, compartir experiencias, etc. En el ámbito psicológico, se proporciona asesoramiento tanto personal como grupal, dinámica de grupos, programas de desarrollo de personalidad, manejo del estrés, entrenamiento en enfoque positivo hacia la vida, motivación, manejo de recursos y terapia de acuerdo con las necesidades individuales de los reclusos. A nivel físico, los reclusos reciben ejercicios físicos regulares, aprenden nuevas habilidades, trabajos manuales, ejercicios de cocina, etc.

Durante el proceso de renovación, nuestros misioneros visitan los hogares de los ex-prisioneros y preparan el terreno para restablecer los lazos familiares perdidos. Las familias son visitadas al menos dos veces al mes. Una vez que los reclusos muestran la madurez deseada para trabajar fuera de la prisión, se les ayuda a encontrar empleo que les permita asegurar su futuro financieramente. Es realmente una tarea difícil encontrar personas dispuestas a ofrecer trabajo a estas personas con antecedentes penales. A menudo, se ven obligados a encontrar empleo como ayudantes en talleres, personal de limpieza, jornaleros, personal de seguridad, vendedores, etc.

Cuando los reclusos logran establecerse en su vida y demuestran el tipo de madurez necesaria para llevar una vida familiar, Shanti Bhavan los ayuda a encontrar parejas y organizar matrimonios. Más de 50 matrimonios se han llevado a cabo a través de nuestros esfuerzos. A través de la ayuda de algunas agencias de financiamiento y de corazones generosos, Shanti Bhavan ha podido proporcionar viviendas para alrededor de 60 familias.

La relación entre el centro y la persona rehabilitada continúa a través de programas de seguimiento, visitas familiares y reuniones ocasionales para la familia, sus hijos, ayudas de estudio y becas para los estudiantes de prisioneros y ex-prisioneros, etc. Esto parece ser un factor alentador para ellos en la lucha por llevar una vida normal.

Apreciando la activa participación y el compromiso de los Misioneros Claretianos en el ministerio penitenciario, la Conferencia de Obispos Católicos de Kerala (KCBC) en marzo de 2023 confió a la Provincia de San Tomás la primera fase de la rehabilitación de ex-prisioneros. Así, Sneathram, Vettukad en Thrissur y sus actividades son atendidos por la Provincia.

Además de los programas de rehabilitación y renovación, nuestro ministerio incluye visitas regulares a las prisiones, servicios litúrgicos y sacramentales a los reclusos de las prisiones, asesoramiento, orientación, programas de orientación hacia la vida para las personas en las cárceles, etc.

Hay un buen número de voluntarios, bienhechores, benefactores, asociaciones, clubes, ONGs y agencias que se unen a nosotros para promover la vida de estas personas menos privilegiadas en la sociedad. Aunque el Ministerio Penitenciario en sí está organizado

por la Fraternidad de Jesús bajo el patrocinio del KCBC, los Misioneros Claretianos están en la vanguardia de sus actividades.

Actividades de Shanti Bhavan

- **Visita a las prisiones y familias de los convictos**
- **Rehabilitación de ex-prisioneros**
- **Asesoramiento, orientación profesional**
- **Establecimiento de los reclusos en la vida a través del matrimonio, reunión con familias y parientes**
- **Provisión de viviendas**
- **Educación de los niños**
- **Programas de seguimiento como retiros, reuniones, programas de renovación, etc.**

Rehabilitación a través de Shanti Bhavan

- **Más de 400 personas rehabilitadas en 25 años**
- **Más de 60 matrimonios organizados para ex-prisioneros**
- **Más de 50 casas proporcionadas para la rehabilitación de ex-prisioneros**
- **Más de 500 niños recibieron becas y ayudas educativas.**